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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung der SVV  

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll. 

 

Thema: Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung der SVV Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 20. 02. 2020 von 18:00 – 19:58 Uhr, Rathaus 

Teilnehmer: 
Th. Kühl, U. Zimmer, G. Gast, M. Becker, H. Merk, P. Fechner, A. 
Zimmer, O. Ermling, K. Labenz, A. Peter, I. Friebel, R. Hölzke, A. 
Dahms, S. Schneider ab18:05 Uhr 

Entschuldigt: Stefan Härtel, Manfred Dietrich, Burkhard Dahlick 

Verwaltung: kommissarischer Amtsdirektor P. Grunow, Frau I. Abraham 

Leitung:  Bürgermeister Thomas Kühl 

Verfasser: Andreas Dahms 

Gäste: Im öffentlichen Teil ca. 15 Müllroserinnen und Müllroser 

Verteiler: 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser  

 
Vor der Sitzung erfolgte innerhalb unserer Fraktion eine letzte Abstimmung zu offenen 
Fragen. Die Fraktionsmitglieder berichteten zu von ihnen eingeholten Informationen, 
legten nochmals die geplanten Redebeiträge fest und verständigten sich auf ein 
einheitliches Abstimmungsverhalten. 
 
Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt Bemerkungen 
  

Öffentlicher Teil: 
 

 

 
1. 

 
Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung sowie der Beschlussfähigkeit  
 

- Der Bürgermeister eröffnet pünktlich die Sitzung. 
- Die Ladung erfolgte fristgerecht.  
- Die SVV ist beschlussfähig. 

 

 

 
2. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 

Beschluss: einstimmige Zustimmung zur TO mit 12 x Ja 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
3.  Bestätigung der Niederschrift vom 17. 12. 2019, öffentlicher Teil  

Anmerkungen dazu von Frau Peter und Herrn Dahms 
Frau Peter: 
Zuarbeit der Amtsverwaltung zum geplanten offenen Brief an den 
Landesbetrieb Straßenwesen bezügl. der Reparatur der Einmündung 
Mixdorfer Straße fehlt noch, Herr Grunow wird im TOP 8 dazu 
antworten. 
 
Herr Dahms: 
TOP 4a) – alle Beschlüsse der letzten SVV (24.09.2019) seien 
umgesetzt  
Im TOP 9b) beantragt das Bündnis Müllrose, Ladestationen für E – 
Autos im Stadtgebiet zu installieren, Standorte sollten im 
Bauausschuss geprüft werden – keine Sitzung des Ausschusses seit 
diesem Termin!! Die Verwaltung sollte Förderfähigkeit prüfen – Stand 
dazu??? 
TOP 17 – in der nächsten Sitzung (also heute) sollte Frau Schwand 
zum BIZ Bericht erstatten – diese Punkt fehlt auf der TO!! 
Herr Grunow erklärt dies mit zusätzlichem Abstimmungsbedarf und 
Einarbeitungszeit seinerseits, verspricht eine Einladung und 
Berichterstattung zur nächsten SVV. 
 
Beschluss: Zustimmung mit 12 x Ja bei einer Enthaltung (A. Dahms) 
 

 

 
4.  Bericht des Amtsdirektors 

a) zur Abarbeitung von Beschlüssen 

Alle Beschlüsse seien an die Fachämter weitergeleitet und sind in 

Bearbeitung. 

b) im Allgemeinen 
 

• Bericht aus dem Amtsausschuss, Herr Vogel hat seinen 
Rückzug zum 29.02.2020 angeboten, der AA nahm dies am 
18.02.2020 an, neue Ausschreibung bereits beschlossen und 
veröffentlicht, Herr Grunow stellt die Terminkette vor, Wunsch 
ist eine Einstellung zum 01. 06. oder 01. 07. 2020 

• Frau T. Banse-Hörnigk als Leiterin Ordnungsamt zum 01. 03. 
2020 eingestellt 

 

 

 
5.  Fragestunde der Einwohner 

Herr H. Schwaeger fragt nach dem Stand der Vorbereitung zum Tag 

der Befreiung, er verliest seinen Brief vom 08. 01. 2020 an den Bür-

germeister, in welchem DieLinke Ihre Mitarbeit anbietet. 

 
Herr Th. Kühl verliest den 
Paragrafen der DSGVO 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 

Herr Kühl antwortet, Herr Dietrich, Herr Pfarrer Hirsch und er selbst 

führen dazu Gespräche seit Dezember, ein Programm sei dazu 

schon erarbeitet. 

Frau I. Kersten fragt nach der rechtlichen Grundlage der Beschilde-

rung und der Schlaglöcher im Weg Beeskower Feld – Herr Grunow 

sagt, die Beschilderung sei nicht zulässig, das wird geprüft bzw. ab-

gestellt. Die Stadtarbeiter sind gerade dabei, Wege- und Straßen-

schäden aufzunehmen. Weitere Anfragen Ihrerseits zum Angeln auf 

der Seeallee, Stand Eko – Heim beruhen auf Fehlinformationen und 

führen ins Leere. Sie erfragt, ob denn Pferde auf dem instandgesetz-

ten Wanderweg an der Mixdorfer Straße reiten dürfen, dies habe Sie 

beobachtet und festgestellt, der Weg wird wieder aufgelockert und 

damit beschädigt. Die Müllablagerungen an den Glascontainerstell-

punkten bereiten Ihr Sorge. 

Herr Kasper hat Fragen zur neuen Baumschutzsatzung, warum diese 

noch nicht veröffentlicht sei. Herr Kühl antwortet, diese ist heute 

nochmal auf der TO, nach Beschluss wird diese dann veröffentlicht, 

bei Fachfragen verweist er an Frau Luda. 

 
6.  Beratung und Beschluss zur Baumschutzsatzung der Stadt 

Müllrose,  

Beschlussvorlage 23/2020/007 

Keine weiteren Anmerkungen. 

Beschluss: einstimmige Zustimmung zur BV mit 13x Ja 

 

 
7. Beratung und Beschluss über die Rücknahme des Beschlusses 

vom 21.05.2019 zur weiteren Bestattungsart „naturnahe 

Urnenbestattung“ auf dem Neuen Friedhof der Stadt Müllrose, 

Beschlussvorlage 23/2020/003 

Herr Friebel sieht in der Rücknahme kein Problem, empfiehlt aber, die 

Fläche zu gestalten (Bepflanzung). Frau Peter ist irritiert über den 

Begriff Konkurrenzkampf, Herr Kühl kann dies nicht erläutern, er will 

nochmal Rücksprache mit der Vorlage schreibenden Frau Gottwald 

führen. 

Keine weiteren Anmerkungen. 

Beschluss: einstimmige Zustimmung zur BV mit 13x Ja 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
8. 

 

Informationen des Bauamtes durch Herrn Grunow 

a) zum Stand INSEK 

Datenbestand der Amtsverwaltung laut DSK nicht ausreichend, wurde  

schon in den Ausschüssen besprochen, es wird seitens DSK  

vorgeschlagen, ein städtebauliches Leitbild mit sektoraler Entwicklung  

zu erarbeiten. Herr Kühl verliest erste Ansätze, er will zu einem Treffen  

der Fraktionsvorsitzenden einladen, so dass im April schon  

Arbeitsgruppen tagen können. 

 

b) zur Planung Forstsaal 

Anmerkungen der Vereine und der Verwaltung sind im Entwurf  

eingearbeitet, ein überarbeiteter Entwurf und eine Bauablaufplanung  

liegt jetzt vor. 

c) Ecke Mixdorfer Straße 

Herr Henschel nimmt sich jetzt der Sache an, wenn sich kurzfristig (2- 

3 Wochen) nichts ergibt, werden die benötigten Unterlagen  

weitergegeben. 

 

Herr Ermling stellt die Frage, warum niemand mehr von der  

Multifunktionshalle spricht, Herr Friebel hakt ein, die Verwaltung habe  

sich an die Beschlüsse der SVV zu halten – es wurde von Herrn  

Vogel und Herrn Kühl eine Kalthalle versprochen – dazu gab es nie  

einen Beschluss. Themen wie INSEK, Multifunktionshalle und  

Forstsaal stehen nicht auf der TO zum nächsten Bauausschuss  

(27.02.) 

 
9. 
 

Informationen zu Wegebaumaßnahmen im Stadtwald 

Die von Herrn Schuster festgestellte Möglichkeit der bis zu 100%igen 

Förderung für den Waldwegebau wurde für den Grenzweg fristgerecht 

(Termin war der 15.02.) beantragt. 

 

 
10. Osterfeuer – Veranstaltung der Stadt 

Herr Kühl führt ein, die Feuerwehr zünde so ein Müllfeuer nicht mehr 

an, die Veranstaltung sei durch den bisherigen Veranstalter seiner 

Aussage nach nicht mehr kostendeckend. 

Herr Friebel wiederholt seine Aussage, das sei zuerst ein Thema für die 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 

Ausschüsse, des Weiteren verfügt die Stadt über keinen Haushalt – 

also können wir bei vorläufiger Haushaltsführung dieser vorliegende 

Beschlussvorlage nicht zustimmen. Er empfahl, perspektivisch einen 

anderen Veranstaltungsort zu suchen (Wohnbebauung), auch sei eine 

kleinere Variante des Osterfeuers durchaus denkbar. 

Frau Peter ist gegen eine komplette Absage, wegen des Zeitproblems 

wünscht Sie eine Tendenzabstimmung. 

Herr Hölzke berichtet von Gesprächen mit Herrn Vogel, dieses Thema 

sollte in den TKUF – Ausschuss, dieser tagt am 03. 03. 2020, wundert 

sich aber, dass der Termin schon beworben wird und gibt zu bedenken, 

man solle auch mit der Schützengilde sprechen, der Platz sei 

verpachtet. 

Herr Zimmer fordert die Durchführung des Osterfeuers, dies gehöre 

hierher, wegen der angesprochenen Müllproblematik „….möge man 

aus einer Mücke keinen Elefanten machen…“ 

Herr Dahms missbilligt deutlich diese Äußerung von Herrn Zimmer, 

es gehe dabei auch nicht nur um die Kameradinnen und Kameraden 

der Feuerwehr, diese hätten Schutzbekleidung, sondern vielmehr um 

die anwesenden Besucher. Eine generelle Unterstützung der 

Feuerwehr wurde dem Bürgermeister vor der Sitzung vom 

Ortswehrführer Herrn C. Weiß zugesagt, aus Sicht der Feuerwehr 

möge man doch bitte sich für eine kleinere Variante entscheiden. 

Nach weiteren Diskussionsrunden bot Herr Grunow an, die Vorlage 

zurückzunehmen und für den Hauptausschuss eine neue Vorlage 

vorzubereiten. 

Herr Kühl greift die Forderung nach einer Trendabstimmung auf, mit 

der Zusage, aus Umweltschutzgründen (Einnisten von Tieren) wird 

das kleinere Osterfeuer kurzfristig umgestapelt und einer 

Beschlussvorlage für den Hauptausschuss stimmen die 

Abgeordneten einstimmig für eine Durchführung des Osterfeuers. 

 
11. Anfragen und Mitteilungen 

Herr Ermling fragt, ob es keine Probleme oder Aufgaben in der Stadt 

mit Sicht auf den bis jetzt nicht existierenden Sitzungskalender gibt. 

Frau Labenz hat eine schriftliche Anfrage zum Wegfall der 

Mietpreisbindung und zu den in der Stadt vorhandenen 

Sozialwohnungen vorbereitet und übergibt diese. Die von Ihr  
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Nr. Inhalt Bemerkungen 

erwarteten schriftlichen Antworten bis zur nächsten SVV werden laut 

Herrn Kühl und Herrn Grunow aus bekannten Gründen sicher nicht 

machbar sein, die Anfrage wird aber sicher bearbeitet. 

Herr Hölzke greift nochmal die Anfrage von Herrn Ermling auf, gibt 

die Terminkette Einladungen/Anträge/Sitzungen und Protokolle zu 

bedenken. 

Frau Peter bekräftigt dies auch und fragt in diesem Zuge nach der 

Grundlage der Protokollführung in den Ausschüssen (Zeitdauer bis 

Zusendung) und vor allem, warum kein Protokollführer vom Amt für 

den BJSS – Ausschuss gestellt wird. Herr Grunow will dies prüfen. 

Herr Friebel fragt, warum die geänderte Hauptsatzung und 

Geschäftsordnung der Stadt Müllrose noch nicht veröffentlicht wurde. 

Frau Abraham sagte, beides wurde im Amtsblatt veröffentlicht, auf  

der Homepage des Amtes ist dies noch nicht erfolgt. 

Herr Dahms greift nochmal das Thema Sitzungstermine auf, gibt 

Überschneidung Amtsausschuss und Hauptausschuss zu bedenken. 

Er erinnert an Beschlüsse bzw. zugesagte Informationen, welche  

noch nicht umgesetzt bzw. zugesendet wurden: 

- Tempo 30 in der Mixdorfer Straße 

- Beschilderung Einbahnstraßenregelung Jahnstraße (Emailverkehr  

  dazu zwischen Herrn Dahms und Herrn Vogel an Herrn Grunow  

  weitergegeben) 

- Ersatzbeschaffung Geschwindigkeitsmesstafel 

- Beschlussrolle letzte Legislaturperiode 

- Beschaffung Sportmatten, Bälle etc. gemäß „Wunschliste“ noch  

  nicht erfolgt 

- Wege im Stadtpark in sehr schlechtem Zustand, feinkörnige Auflage  

  ist weggespült, laut Anfrage von Herrn Hölzke in der letzten Sitzung  

  ist die Verwaltung bezügl. der Parksanierung in engem Kontakt mit  

  Herrn Krauter. 

Herr Ermling erfragt nochmal den Stand der Einführung des 

Sitzungsprogramms. 

Herr Hölzke erfragt zugesagte Zuarbeit des MSV – Herr Grunow hat 

nächste Woche einen Termin zur Unterlagenübergabe, wird diese 

dann zeitnah sichten. 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
12. 
 

Schließung der Sitzung, öffentlicher Teil 

um 19:21 Uhr 
 

 

  
Nichtöffentlicher Teil: 
 

 

 
13. 

 
Anträge und Genehmigung der Tagesordnung  
 

 

 
14. 

 
Bestätigung der Niederschrift vom 17. 12. 2019, nichtöffentlicher 
Teil 
 

 
 

 
15. Beratung und Beschluss zur Vergabe der Neugestaltung der 

Webseite der Stadt Müllrose, 

Beschlussvorlage 23/2020/006 

 

 
16. Beratung und Beschluss zur Personalangelegenheit,               

Beschlussvorlage 23/2020/004 

 

 
17. 
 

Beratung und Beschluss zu Personalangelegenheiten, 

Beschäftigung von Saisonarbeitnehmern/-innen Bauhof, 

Beschlussvorlage 23/2020/005 

 

 
18. 

 
Anfragen und Mitteilungen  
 

 

 
19. 

 
Schließung der nichtöffentlichen Sitzung  
 
um 19:58 Uhr  

 

 
 

 

Andreas Dahms 
Abgeordneter der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser Stadtverordnetenversammlung  
 
 


